

TRABAJOS DEL CAMPO EN GRANDE.

Se continua la trilla de cereales y se hacen los almiarés ó pajares: se recoje la semilla del trébol y de la alfalfa ó mielga: se estercolan los campos en que se ha de sembrar trigo, y si ha llovido se siembran los altramuces, rábanos, nabos, y coles tardías. También se siembran las habas y berzas y se hacen los sequeros de higos, ciruelas, priscos y duraznos. Se principia la corta de los pináculos del maiz para los animales, se hace el tercer corte de la alfalfa y se arranca el cáñamo. Deben labrarse las tierras fuertes para destruir las gramas, y se aprovecharán las mas ligeras lluvias para arrancar el césped de los prados y de los alfalfares viejos para limpiarlos despues de plantas inútiles. Hacia el fin del mes se siembran las avenas en tierras limpias de mala yerba.

TRABAJOS DE HORTICULTURA Y JARDINERIA.

EN INVERNACULO. Los cuidados necesarios son casi los mismos que los del mes precedente. Se continua lavando y limpiando de las plantas y se rociarán lo mas frecuentemente posible en forma de lluvia. No solamente los riegos, que deben ser copiosos y abundantes, son necesarios para dar á las raíces la humedad que les conviene, sino que es preciso ademas dirigirlos de manera que comuniquen á la atmósfera vapores acuosos que absorva el vegetal por toda su superficie, proveyéndole de este sustento aéreo. Así, pues, cuando la sequedad lo exige no solamente se regará el pie de las plantas y su follage sino tambien los caminos, las paredes &c. &c. Este cuidado requieren tambien los vegetales al aire libre. Los riegos ordinarios se hacen con el agua comun; mas puede ser necesario tener aguas compuestas para las plantas que padecen ó para aquellas que se quiere que adquieran una vejetacion vigorosa y acelerada. Entre las muchas composiciones que se han ensayado para este uso, la siguiente es la que parece mas eficaz. Se pone en un tonel una capa de mantillo seco como de una pulgada de espesor, se cubre con otras tres ó cuatro pulgadas de estiércol de ganado lanar ó cabrío y se le añaden cinco ó seis libras de raspaduras de cuerno y se llena de agua: á los quince dias se puede hacer uso de ella, sacando cada dia tres ó cuatro regaderas que se reemplazarán en seguida con agua comun. Un tonel preparado de esta manera puede servir para los riegos por espacio de dos meses pues es necesario tener la precaucion de darlos escasos y solamente cada tres ó cuatro dias.

En este mes es cuando los rayos del sol tienen su mayor eficacia sobre las plantas, por cuya razon es necesario preservarlas desde las nueve de la mañana hasta las cuatro de la tarde, y no tan solo es preciso darles aire sino que deben dejarse abiertas las vidrieras tanto de dia como de noche.

Se pueden continuar plantando estacas, haciendo mugrones ó ingertando, advirtiendo que en los invernáculos calientes, se puede hacer todo esto en todas las épocas del año porque un hábil cultivador puede adelantar ó retardar la savia á voluntad y someter hasta cierto punto las leyes de la naturaleza á los caprichos del arte.

Si á pesar de todas las precauciones del jardinero las ananas ú otras plantas análogas fueren atacadas del pulgon, será preciso emplear para destruirlo medios mas eficaces que el lavado, cuales son las fumigaciones de tabaco y el espolvoreo de flor de azufre sobre las partes atacadas.

AL AIRE LIBRE.—Aun se pueden arriesgar á buena esposicion guisantes y habichuelas para coger en verde. Hacia fin del mes se siembran para que pasen el invierno y produzcan en primavera, la zanahoria temprana y ordinaria, la col de zork y la pilon de azúcar. También se siembran todavía una porcion de fornituras y la algarroba.

Se empallean y ligan los cardos y las chicorias para hacerlos blanquear, y se aporcan los apios.

Si se ha descuidado el separar las cebolletas, de las cebollas de flor que deben quedar en tierra todo el año será todavía tiempo de hacerlo: se continuará el amugronamiento de los claveles; se principian á sembrar las cuarentenas para trasplantar temprano de asiento y se continuan sembrando para que florezcan en primavera la mayor parte de las flores indicadas en el mes precedente.

Si se quieren tener fresas tempranas este es el tiempo de sembrarlas en macetas que se enterrarán en cama tibia. También se pueden plantar fresas en macetas para obtener frutos tempranos, colocándolas en los estantes del invernáculo pero es necesario que la temperatura de este no pase de 10 á 12 grados.

Como las lluvias del mes de setiembre pueden dañar la cose-

cha de semillas, se cuidará de no perder tiempo en recoger todas las que maduren en el presente mes y principalmente las de las lechugas, remolachas, hinojos, zanahorias, perejil, rábanos, cebollas y cebolletas &c. &c.

Se ingerta de escudete sobre cerezo comun y cerezo silvestre membrillos, peral franco, manzano agridulce, paraísos, almendros y ciruelos y sobre una porcion de árboles y arbustos de adorno. Se continua el empaligage, si es necesario, y se deshoja para que los frutos se colorean por los rayos del sol; pero esta última operacion debe hacerse poco á poco y con ciertas precauciones porque si el sol hiere repentinamente un fruto que hasta entonces se ha desarrollado á la sombra, en lugar de concluir su maduracion podrá mas bien quemarlo y hacerle caer. Ademas de esto nunca conviene quitar muchas hojas á un vegetal, porque cuando mas se le despoje tanto mas se le priva de los órganos de transpiracion y respiracion aérea.

Se arreglan los fresales, se arrancan las malas yerbas, se escarda, se monda y no se escasean los riegos por mañana y tarde moderándolos hacia el fin del mes, si las noches son frias.

Se entierran de nuevo las cebollas de las fritularias imperiales campanillas blancas y algunas otras que sienten estar mucho tiempo fuera de la tierra.

En este mes es cuando se ponen en eras de tierra de broza macetas llenas de la misma tierra las estacas de árboles y rrbus delicados. Se les cubre con una campana, se colocan en sitio sombrío y se tiene cuidado de sostenerlas en una humedad conveniente.

Todos los demas trabajos que se hacen en el mes de julio en el jardin de flores pueden ejecutarse en el presente.

SEMENTERAS Y PLANTACIONES.—**EN HUERTA.**—*Al principio del mes* coñiflores, berros, espinacas, coles gruesas de pel habichuelas á buena esposicion para coger en verde, lechugas invierno, nabos, cebollas blancas, acederas, rábanos negros, quitos, reponches &c. *Al fin del mes.* Zanahorias ordinarias y tempranas para que produzcan en la primavera siguiente, hinojos otras fornituras, chicorias, lechugas, canónigos, nabos gallegos col de zork, de pella temprana y otras, cebollas, perejil, escornera y algarroba blanca.

EN JARDIN.—*Para trasplantar.* Cuarentenas sobre cama caliente. *De asiento.* Adónides, acianos, amapolas, espuelas de caballo, tlaspeos y otras especies correspondientes al mes anterior.

MADUREZ DE FRUTOS.—Ademas de los numerosos mencionados en los meses que preceden, se obtienen aun en el presente la almendra primera, varias especies de albaricoques, cerezas, ras, manzanas, ciruelas, melocotones, melones, sandías, higos y uvas tempranas.

FLORENCIA.—Las flores mas notables de este mes son acalias, las amatistas, las balsámicas, las bellas de noche, las galonas, las brunelas, las buftalmas, las cecelias, los cactus, las ríopes, las centauros, las digitales, los epilobos, las escarchos de la plata, las estramonias, los flomis, los girasoles, las immortelles, las ketnias, las lobelias, los melilotos, los mimulos, las lucas ó molucelas, las parnasias, los pimientos de jardin, los stas, las trachelias, las varas de oro y las verónicas. *De arbustos.* La artemisia citronela, la clematida, la pasionaria, el jiotropo, el jazmin, la yerba mora y la guia.

Santos de hoy.—Nuestra Señora de las Nieves, y San Emilio obispo y mártir.

Efemerides 1179. Muerte de doña Sancha reina de Navarra 1,524. Rodrigo de Bastidas, capitan muy famoso en la conquista de las Indias, descubrió con su gente el sitio llamado de Santa Marta, y habiéndole conquistado fundó el lugar que lleva este nombre.

1808. Levanta el ejército francés el primer sitio de Zaragoza despues de haber perdido mas de 3000 hombres.

BAÑOS DE SIERRA ALHAMILLA.

Ha obtenido la superior censura del tribunal, para la plaza médico de estos baños, por 114 puntos, el licenciado en medicina y cirugía D. Francisco Campello y Anton.

Almería: Imp. de D. VICENTE DUOMOVICH, calle de las Tiendas núm. 69.